

Auslandspraktikum in Iowa vom 31.07. – 29.09.2019

Hallo, mein Name ist Luise. Ich bin 19 Jahre alt und studiere mittlerweile im dritten Semester Agrarmanagement an der BA in Dresden.

In meiner letzten Praxisphase bot sich mir die einmalige Möglichkeit, ein Auslandspraktikum am Ellsworth Community College (ECC) in Iowa (USA) zu absolvieren.

Darauf gekommen bin ich durch meinen Studiengangleiter Prof. Dr. agr. Lutz Daßler, welcher Anfang dieses Jahres fragte, wer denn Interesse an einem Auslandspraktikum hat.

Im Vorfeld waren natürlich einige wichtige Dokumente sowie zahlreiche Formulare auszufüllen, zu bearbeiten und Anträge zu stellen. Auch die Finanzierung musste geklärt werden. Dabei war mir das Leonardo-Büro Sachsen eine große Hilfe, welches mich mit einem Erasmus+ Stipendium unterstützt hat.

Ende Juli landete ich nach einigen Stunden Flug in Iowa. Für die kommenden zwei Monate lebte ich bei einer typisch amerikanischen Familie in der Kleinstadt Iowa Falls, wo ich Kultur und Menschen näher kennenlernen konnte.

Die ersten drei Wochen arbeitete ich auf einer kleinen Familienfarm mit ca. 20 Mutterkühen der Rasse Angus, sowie mehreren Hektar Soja und Mais.

Danach fingen die Vorlesungen im College an. Dort besuchte ich einige landwirtschaftliche Kurse wie Landtechnik, Rinderzucht, Precision Farming ... und lernte viel über die für Iowa charakteristische Agrarwirtschaft.

Die zwei Monate vergingen viel zu schnell und ich habe, trotz Vorlesungen im Drohnenfliegen, Umgang mit Combine Simulatoren und anderen Hightech Geräten sicher noch längst nicht alles gesehen. Ich denke, dass ich viel im Bereich Landwirtschaft dazugelernt und Erfahrungen gesammelt habe. So nebenbei vertiefte ich dann auch meine Englischkenntnisse.

Ich möchte diese Erfahrung auf keinen Fall mehr missen und möchte alle dazu animieren, diese Möglichkeit wahrzunehmen!

Luise Hötzel